

## VII .KESIMPULAN

Dari tinjauan pustaka, penelaahan Alkitab, data yang terkumpul, analisa hasil dan pembahasan, maka dapat disimpulkan bahwa terdapat pengaruh dari penerapan manajemen pada suatu lembaga misi terhadap keberhasilan misi lembaga tersebut. Tingkat pengaruh yang diberikan sebesar 0,37 atau 37 %, yang berarti hubungan yang ada bersifat positif (bila penerapan manajemen semakin besar maka diharapkan keberhasilan misi akan semakin besar), tetapi kurang kuat (dari ketiga contoh lembaga misi yang diteliti diperoleh nilai sebesar 0,37).

Lembaga misi yang menerapkan manajemen dirangking dari yang paling tinggi terhadap pencapaian hasilnya adalah :

- a. UFM International: 77,5 % hasil yang dicapai 86 %.
- b. LPMI : 55 % hasil yang dicapai 59 %.
- c. OMF Indonesia: 35 % hasil yang dicapai 47 %.

Semakin besar tingkat penerapan manajemen dalam lembaga misi tersebut maka hasil yang akan dicapai semakin besar. Tetapi besar peningkatan hasil yang dicapai tidak dapat diukur dari penelitian ini. Maka diperlukan suatu penelitian lanjutan untuk melihat hal ini. Selain itu faktor Ilahi yang juga dominan mempengaruhi pencapaian hasil suatu lembaga misi tidak dapat diukur dari penelitian ini.

Ilmu manajemen pada prinsipnya dapat diterapkan dalam lembaga misi yang bersifat rohani dengan suatu sikap dasar yang bertolak ukur dari Alkitab. Hal ini

untuk membedakan manajemen bisnis yang berlaku umum dan diketahui bersifat kotor (menghalalkan segala cara untuk mencapai tujuan), dengan manajemen Alkitab yang bersih dan dipimpin oleh terang Firman Tuhan. Bahkan hasil yang hendak dicapai juga mempunyai orientasi yang berbeda, untuk manajemen bisnis kepada keuntungan, sedangkan untuk lembaga misi kepada kemuliaan Tuhan.

Salah satu tokoh Alkitab yang menerapkan manajemen dalam pelayanan misinya adalah Rasul Paulus. Ia menetapkan tujuan misinya berdasarkan visi dari Tuhan, membuat rencana misi, melaksanakan perjalanan misinya, melakukan pengawasan atas pelaksanaan dan hasil pelayanannya, serta melakukan penilaian atas hasil kerjanya.